

un enfant chaque année, alors que quatre sur 10 des femmes mariées et au début de la vingtaine avaient un enfant chaque année, comparativement à environ une sur quatre pour les femmes approchant de la trentaine.

Pendant et depuis la Seconde Guerre mondiale jusqu'à 1960, les taux de fécondité chez les jeunes mères, en particulier celles de moins de 25 ans, ont augmenté; ceux des femmes à la veille ou au début de la trentaine étaient relativement stables, et ceux des femmes âgées de plus de 40 ans avaient baissé. Bien que le taux de fécondité soit le plus élevé chez les moins de vingt ans, au-delà de 50 p. 100 de tous les enfants qui voient le jour chaque année naissent de mères dans la vingtaine (voir tableau 9).

Âge des parents.—L'âge des parents est une variable importante pour l'analyse de la statistique des naissances. La répartition des naissances vivantes légitimes et illégitimes selon l'âge des parents est donnée au tableau 9 de même que l'âge moyen des parents.

Plus de 7 p. 100 des enfants légitimes nés en 1960 naissent de mères de moins de 20 ans, le tiers environ naissent de mères de moins de 25 ans et les deux tiers environ, de mères de moins de 30 ans; le père d'un sur six des enfants est âgé de moins de 25 ans et le père de près de 48 p. 100 de tous les enfants qui naissent est âgé de moins de 30 ans. D'autre part, plus du tiers (38.1 p. 100) des enfants illégitimes naissent de mères de moins de 20 ans et un autre tiers de mères de moins de 25 ans. L'âge moyen des mères mariées ayant donné naissance à un enfant en 1961 dépasse un peu 28 et celui des pères atteint presque 31.4; il y a une dizaine d'années, l'âge moyen était de 28.4 et 32.1 respectivement et, il y a trente ans, de 29.2 et 33.6.

9.—Naissances vivantes selon l'âge des parents, 1961
(Sans Terre-Neuve)

Groupe d'âge	Légitimes				Illégitimes	
	Pères		Mères		Mères	
	nombre	%	nombre	%	nombre	%
Moins de 20 ans.....	4,804	1.1	31,884	7.3	7,744	38.1
Moins de 15 ans.....	34	--	196	1.0
15 ans.....	312	0.1	477	2.3
16 ".....	1,578	0.4	1,074	5.3
17 ".....	4,780	1.1	1,663	8.2
18 ".....	9,765	2.2	2,176	10.7
19 ".....	15,475	3.5	2,158	10.6
20 à 24 ".....	75,100	17.2	128,859	29.3	6,841	33.6
25 à 29 ".....	130,274	29.8	124,681	28.4	2,889	14.2
30 à 34 ".....	108,981	24.9	87,396	19.9	1,645	8.1
35 à 39 ".....	67,569	15.4	49,942	11.4	909	4.5
40 à 44 ".....	32,700	7.5	15,296	3.5	286	1.4
45 à 49 ".....	12,920	3.0	1,128	0.3	18	0.1
50 ans et plus.....	5,320	1.2	17	--	--	--
Total, âge déclaré.....	437,668	100.0	439,203	100.0	20,332	100.0
Âge non donné.....	1,617	...	82	...	492	...
Total, tous âges.....	439,285	100.0	439,285	100.0	20,824	100.0
Âge moyen.....	31.4		28.1		23.6	

Rang des naissances.—Le tableau 10 donne le rang de toutes les naissances vivantes en 1961 selon l'âge de la mère. Comme on pouvait le prévoir, 29,105 (soit trois sur quatre) des 39,628 enfants nés de mères de moins de 20 ans étaient des premiers-nés, tandis que près de six sur dix de ceux qui sont nés de mères de 20 à 24 ans étaient des deuxièmes ou autres enfants. Les promotions plus jeunes de mariages et la grande fécondité de ces dernières années en sont la cause. En 1961, 230 enfants sont nés de mères âgées de moins de 15 ans.